

Chancellerie d'État
Service de la chancellerie

Communiqué de presse

Le programme « vivre ensemble » soutient douze nouvelles actions pour renforcer la solidarité face aux enjeux climatiques

Le réseau des actrices et acteurs qui s'engagent pour une transition climatique solidaire dans le canton de Neuchâtel s'étoffe et se renforce avec douze nouvelles actions soutenues dans le cadre du programme « vivre ensemble ». Avec 30 projets déposés en réponse au troisième appel à projets, la dynamique du programme lancé en 2024 se confirme. Le Conseil d'État salue toutes les forces vives qui s'investissent pour renforcer l'entraide et la solidarité face aux enjeux climatiques.

Financé dans le cadre du Plan climat cantonal avec un montant global de 400'000 francs jusqu'à fin 2027, le programme « vivre ensemble » encourage des actions qui visent à atténuer les conséquences sociales du changement climatique. En 2024, le programme avait déjà soutenu 20 projets et compte aujourd'hui une cinquantaine d'organisations partenaires.

Douze nouveaux projets

En réponse au troisième appel à projets lancé en mai dernier, 30 dossiers ont été déposés, confirmant la dynamique d'une « [transition juste](#) » dans le canton de Neuchâtel. Parmi les propositions soumises, le comité du programme, formé de personnes issues du Canton, des Communes et de la société civile, a sélectionné douze projets qui seront soutenus avec un montant global de 55'300 francs. Parmi eux figurent notamment des activités de sensibilisation à la nature, de renforcement du lien social ou des événements festifs. Ces projets ont comme point commun la mise en œuvre d'actions concrètes qui, ensemble, contribuent à façonner un avenir durable et désirable. Le programme « vivre ensemble » étant mis en œuvre jusqu'en 2027, d'autres appels à projets seront lancés ultérieurement.

Les mesures collectives du programme « vivre ensemble »

En parallèle des projets mis en œuvre par les partenaires, le programme « vivre ensemble » déploie également des mesures collectives, décidées dans une logique participative et de co-construction. Une partie de l'enveloppe financière à disposition servira ainsi à la réalisation des pistes esquissées pour répondre aux besoins constatés. Parmi ces derniers figurent notamment la nécessité d'une meilleure visibilité et connaissance mutuelle des actrices et acteurs engagé-e-s. C'est ainsi qu'ont été mises sur pied les « Rencontres itinérantes de la transition écologique et solidaire » qui se déroulent chaque mois dans un lieu différent. Ces rencontres permettent de renforcer et d'étendre le réseau des personnes engagées et de débattre de sujets sociaux et environnementaux.

Plus d'informations

- Présentation des nouveaux projets soutenus : annexe (PDF)
- Programme « vivre ensemble » : www.ne.ch/vivre-ensemble
- Inscription à l'infolettre mensuelle : vivre-ensemble@ne.ch

Contacts :

Florence Nater, conseillère d'État, cheffe du Département de l'économie et de la cohésion sociale (DECS), tél 032 889 68 00 ;

Ana Gonseth, déléguée au Développement durable et Climat, tél 032 889 67 00.

Neuchâtel, le 1^{er} septembre 2025